

Leopoldo Sáez Godoy

DISCURSO DE RECEPCIÓN DEL PREMIO "DR. RODOLFO OROZ"

Santiago, 23 de septiembre de 2003

Me siento muy contento y orgulloso de recibir un premio tan importante como el "Doctor Rodolfo Oroz".

Esta gran situación me ha hecho recordar cincuenta años. En aquél entonces yo estudiaba en el Instituto Pedagógico de Valparaíso en una vieja casucha que había sido la residencia de don Eduardo de la Barra, el director del libro consigno, quien, cuando se acercaba la independencia, todo, dejó abandonarla rápidamente y partir al exilio. La antigua casaña familiar se había hecho estrecha para dar cabida a los numerosos estudiantes de Ciencias, Inglés, Aleman, Filosofía, Historia, Matemáticas.

La sede no podía ser espiritualmente más tranquila, si consideramos que a lazo y libro El autor de la Barra fue ingeniero y poeta, profesor de Historia, Ciencias y Matemáticas. Contaba de una galería hacia la calle Galan, un pequeño antiguo jardín, el gran patio había ido lentamente desapareciendo convertido en salas de clases.

El Instituto Pedagógico de Valparaíso era de una pobreza franciscana, pero allí enseñaban profesores notables: Juan Uribe, Casimiro Gómez, Mario González, Cástor Narvarte, Elías Murales Pérez, Gastón Carrillo Herrera, Christopher Jackson, Miguel Rojas Mix, Joaquín Barceló, entre otros.

La cambio, el Instituto Pedagógico de Santiago, el de 1896, el de Lenz y Hauke, era de un señorío impresionante. Hermosos y cuidados jardines, altos arboles, grandes espacios, recintos de portales, universidad de centros de estudios, una actividad social y política y cultural efervescente y extensa; estudiantes invitaban a foros, discusiones, reuniones clandestinas, a reuniones de partidos, declaraciones a la prensa de lo sucedía en Chile y en el mundo.

Para mí este imponente poder curricular estudiante de provincia eran las bibliotecas. Habían una general, bajo la azotea y térmica mano de don Antonio Dodd, y otra, especializada en lingüística y filología, que regía la figura imponente de don Rodolfo Oroz. Era curiosamente intimidatorio encontrarse frente a él que con el prestigioso autor de la Gramática Latina, que ya terminaba cruzariamse el Dr. Karl

Discurso de recepción del Premio "Dr. Rodolfo Oroz"

[artículo] Leopoldo Sáez Godoy.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sáez-Godoy, Leopoldo, 1938-

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso de recepción del Premio "Dr. Rodolfo Oroz" [artículo] Leopoldo Sáez Godoy.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)